

El Gobierno alemán condecora a dos militares españoles

Murieron hace un año en un accidente en Bosnia junto a dos oficiales germanos

ROBERTO BENITO / Madrid

El Gobierno alemán ha concedido, de forma póstuma, la Medalla de Servicio en el Extranjero de las Fuerzas Armadas federales a los dos militares españoles que fallecieron hace ahora un año en Bosnia, en un accidente de helicóptero.

Las viudas del capitán Santiago Hormigo y el sargento primero Joaquín López recibieron las condecoraciones el pasado 18 de junio –justo un día antes de que se cumpliera un año de la muerte de sus maridos–, en un acto celebrado en la embajada de Alemania en Madrid.

Es la primera vez que el Gobierno germano concede esta medalla a militares españoles y, además, es la primera ocasión que se otorga de forma póstuma, según indicó en su intervención el embajador alemán en España, Wolf-Ruthart Born.

El capitán Santiago Hormigo y el sargento primero Joaquín López fallecieron el 19 de junio de 2008 en Bosnia, cuando el helicóptero que pilotaban se estrelló contra el suelo en el momento en el que sobrevolaban la zona serbia de la república balcánica.

Integrados en la fuerza de la UE en Bosnia, estaban realizando una

misión para el Tribunal Penal Internacional, que consistía en transportar a dos militares alemanes –el teniente Tim Heinen y el brigada Zoran Krakic– que participaban en la búsqueda de criminales de guerra serbios, y que también fallecieron en el siniestro.

Los motivos por los que el helicóptero se estrelló siguen siendo una incógnita, y las viudas de Santiago Hormigo y Joaquín López están personadas en la instrucción del caso.

La Medalla de Servicio en el Extranjero fue creada por el Gobierno alemán en 1996, cuando comenzaron a generalizarse en los países aliados las misiones internacionales y, especialmente, a raíz del conflicto de Bosnia.

Al acto en la embajada acudieron, además de la delegación alemana, encabezada por el embajador –que entregó las medallas en nombre del ministro de Defensa germano, Franz-Josef Jung–, el secretario de Estado de Defensa, Constantino Méndez, y la subsecretaria de Estado del Ministerio, María Victoria San José. Carme Chacón, que no pudo asistir a la ceremonia, entregó sendas cartas a las viudas a través de Méndez.